
CICS in Ingegneria Edile, Innovazione e del Recupero del Costruito e in Ingegneria dei Sistemi Edilizi

In data n/a, alle ore null presso null si riunisce il Consiglio di Corso di Studi i per discutere dei seguenti punti all’ordine del 
giorno:

1) Comunicazioni;
2) Approvazione verbale seduta precedente;
3) Ratifica dispositivi del Coordinatore;
4) Relazione annuale CPDS: presa d’atto, discussione e azioni conseguenti;
5) Attività Commissione AQ;
6) Relazione annuale NdV: presa d’atto, discussione e azioni conseguenti;
7) Cultori della materia;
8) Offerta Formativa 2023/24;
9) Nomina Componenti della Prova Finale del C.L. in Ingegneria Edile, Innovazione e Recupero del Costruito 

per l'a.a. 2022/23;
10) Elezioni/conferma nuovo componente della CPDS;
11) Istanze Studenti Sistematizzate;
12) Istanze Studenti non Sistematizzate;
13) Discussione innovazione didattica nel corso di studi in Ingegneria dei Sistemi Edilizi;
14) Riconoscimento CFU per Altre Attività Formative, Programma Erasmus;
15) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Campisi Tiziana
• Cavaleri Liborio
• Celauro Clara
• Colajanni Piero
• Colajanni Simona
• Corrao Rossella
• Cucchiara Calogero
• Ferraro Zenaide
• Fiore Vincenzo
• Giambanco Giuseppe
• Inzerillo Laura
• La Gennusa Maria
• La Mendola Lidia
• Lo Brutto Mauro
• Megna Bartolomeo
• Pennisi Silvia
• Peri Giorgia
• Pirrotta Antonina
• Salerno Giovanni Battista
• Scaccianoce Gianluca
• Scaduto Fulvia
• Tornatore Elisabetta
• Valenti Davide
• Valenza Antonino
• Vinci Ignazio Marcello



Sono presenti:
• Ziccarelli Maurizio

Sono assenti giustificati:
• Agnello Simonpietro
• Di Matteo Alberto
• Margagliotta Antonino
• Mineo Liliana
• Santamaria Monica
• Spada Antonino
• Ventimiglia Caterina

Sono assenti:
• Russo Antonello
• Mancuso Antonio
• Chiaracane Marta
• Salamone Chiara
• Rotulo Clelia
• Termini Donatella
• Minafo' Giovanni
• Campione Giuseppe
• Favacchio Giuseppe
• Napoli Grazia
• Enea Mario
• Stellino Martina
• Nobile Rosario
• Valenza Salvatore
• Piazza Stefano
• Culotta Tania

 

 
 

Comunicazioni

Il Presidente dà le seguenti comunicazioni:

 

• è stata approvata in CdD la nuova offerta formativa;
• a febbraio si sono laureati 4 studenti della Laurea Triennali in Ingegneria Edile, Innovazione e Recupero del Costruito;
• a marzo si sono laureati 5 studenti della Laurea Magistrale in Ingegneria dei Sistemi Edilizi.
• il 13 aprile si è svolto il Career Days, a cui hanno partecipato alcuni studenti della Magistrale;
• il Senato Accademico ha approvata la richiesta degli studenti per la Proroga della sessione straordinaria al 15 giugno per

le prove finali (delibera S.A. 21/3/2023);
• si ricorda che il 9 maggio 2023 è prevista la Visita didattica a Mazara del Vallo, presso la Chiraema srl e allo Gretto di

Burri di Gibellina;
• relativamente all'orientamento scuole e Open Days, il prof. Giovanni Minafò ha presentato un corso per il PCTO a cui ha

risposto il liceo scientifico di Ribera (AG);



• il prorettotrice Luisa Amenta ha reso disponibile per tutti i docenti e per il semestre l'app Wooclap (https://
app.wooclap.com/auth/register/UNIPA), strumento che favorisce una maggiore interazione degli studenti in aula;

• si ricorda la mostra organizzata dalla Protezione Civile e si chiede pertanto di esonerare gli studenti dalle lezioni.

 

Infine il Presidente suggerisce di incrementare l'integrazione tra tirocinio e tesi in modo da facilitare l’ingresso dello studente
nel mondo del lavoro.

Firmato da:
GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Approvazione verbale seduta precedente

Il Presidente ricorda che la Prof.ssa Maria La Gennusa, con mail del 20.04.2023, ha inviato a tutti i componenti del Consiglio
il verbale della seduta del CICS del 11.11.2022. Ad oggi non sono pervenute richieste di modifiche/integrazioni per cui il
Coordinatore illustra brevemente i contenuti in modo che, in assenza di rilievi e/o osservazioni, possa essere considerato
approvato a fine seduta.

Approvato all’unanimità.

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Ratifica dispositivi del Coordinatore

Il Presidente chiede al Consiglio di ratificare i seguenti decreti che ha dovuto emanare per ragioni di urgenza:

• Decreto n° 48640 - Iscrizione e convalida di materie (Ignazio Mulè);
• Decreto n° 49448 - Mobilita' outgoing students: convalida insegnamenti (Rosario Sorce);
• Decreto n° 49499 - Nomina componenti della “Commissione istruttoria pratiche studenti e convalide CFU”;
• Decreto n° 49579 - Proposta di nomina a cultore della materia (Jennifer D’Anna);
• Decreto n° 49585 - Passaggio di corso di studio (Emanuele Lo Grasso);
• Decreto n° 49699 - Riconoscimento attività ex art. 10 - Altra attività formativa Ass.Studentesca (docente: prof.ssa

Pirrotta);
• Decreto n° 51049 - Attribuzione CFU agli studenti per Attività di Tirocinio (Polizzi, Campisi, Rubino);
• Decreto n° 51050 - Attribuzione CFU agli studenti per Attività di Tirocinio (Costa);
• Decreto n° 51871, 51884, 51885 - Riconoscimento attività ex art. 10 - Altra attività formativa BIM Strutturale (docente:

prof. Giuseppe Campione);
• Decreto n° 52185 - Commissione di Laurea ed elenco dei Laureandi, s.s.a.a.2021/2022.

Il Presidente ne illustra brevemente i contenuti e il Consiglio ratifica all’unanimità. 



 

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Relazione annuale CPDS: presa d’atto, discussione e azioni conseguenti

Il coordinatore invita il prof. Piero Colajanni, componente della CPDS per la Laurea Triennale, a illustrare la relazione CPDS
del 2022. Il prof. Piero Colajanni espone principalmente le proposte di miglioramento rilevate, tra cui: incrementare le sedi per
gli scambi Erasmus (procedure molto più semplificata); pubblicare gli orari delle lezioni di tutto l’anno già a settembre.

Il coordinatore invita la prof. Giorgia Peri a illustrare la relazione CPDS per Laurea Magistrale. La prof. Peri evidenzia alcune
lievi criticità presenti in due insegnamenti. 

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Attività Commissione AQ

In relazione alla Relazione della CPDS, principalmente riguardo alla Laurea Triennale:

• sono state riscontrate criticità sul materiale didattico indicato/fornito agli studenti: si suggerisce pertanto ai docenti di
adottare un unico libro di testo, eventualmente da integrare con dispense e possibilmente non slide;

• si suggerisci una maggiore interlocuzione tra il coordinatore e i docenti dei corsi dove si riscontrano criticità sul carico
didattico;

• si evidenzia la necessità di pubblicizzare l’orario delle lezioni del secondo semestre in anticipo cosicché gli studenti
possono selezionare le materie a scelta il cui orario non si sovrappone a quelle obbligatorie, evidenziando che si tratta di
una bozza;

• si evidenzia l’opportunità di reiterare più volte le informazioni sui docenti per il tutorato;
• risulta importante fin dall’inizio informare gli studenti sui corsi zero;
• risulta importante sensibilizzare gli studenti all’Erasmus, all’opportuna scelta delle materie da seguire all’estero ed inoltre

bisognerebbe aumentare l’offerta delle mete possibili indagando sugli accordi quadro già presenti in Ateneo.

 

 

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023



Relazione annuale NdV: presa d’atto, discussione e azioni conseguenti

Il coordinatore riporta i valori degli indici presenti nella relazione del NdV, ed evidenzia che l’unica criticità presente è il
numero di studenti iscritti. Pertanto, si propone di aumentare l’attività di orientamento, principalmente per la triennale.

Il prof. Valenti sottolinea che questo è un fenomeno nazionale e non solo locale.

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Cultori della materia

• Il Coordinatore, preso atto della richiesta pervenuta in data 17.04.2023 da parte del Prof. Giuseppe Giambanco, in merito
alla nomina di Cultore della Materia, per l’insegnamento “Scienza delle Costruzioni” (ICAR/08, 9 CFU) e preso atto della
disponibilità pervenuta al Coordinatore in data 17.04.2023, con documentazione allegata, da parte dell’ing. Marianna Puccio a
svolgere il ruolo di Cultore della Materia, per il suddetto insegnamento, esaminata la documentazione inoltrata dal docente
suddetto e dalla candidata, già Dottore di Ricerca, ing. Marianna Puccio, dà lettura del curriculum e dell’elenco delle
pubblicazioni allegate.

Il Consiglio, tenuto conto della specificità delle esperienze maturate e delle competenze acquisite dalla candidata, approva
seduta stante all’unanimità la richiesta e decreta di proporre al prossimo Consiglio di Dipartimento di Ingegneria la nomina a
cultore della materia “Scienza delle Costruzioni” del Dottore di Ricerca ing. Marianna Puccia, così come previsto dal Nuovo
Regolamento per la nomina dei Cultori della Materia (D.R.-1335/2017, prot. n. 29656 del 19-04-2017).

Il Consiglio dà mandato al Coordinatore di dare comunicazione alla Dott.ssa Maria Ciaccio, Responsabile della U.O. Didattica
e al Dott. Roberto Gambino, Manager Didattico, in modo da poter inserire l’ing. Marianna Puccio nella commissione di esami
della suddetta disciplina.

 

• Il Coordinatore, preso atto della richiesta pervenuta in data 20.04.2023 da parte del Prof. Liborio Cavaleri, in merito alla
nomina di Cultore della Materia, per l’insegnamento “Strutture Edili in Zona Sismica C.I.” (ICAR/09, 12 CFU, CS Ingegneria
dei Sistemi Edilizi) e per l’insegnamento “Tecnica delle Costruzioni” (ICAR/09, 9 CFU, CS Ingegneria Edile, Innovazione e
Recupero del Costruito), e preso atto della disponibilità pervenuta al Coordinatore in data 17.04.2023, con documentazione
allegata, da parte dell’ing. Maria Concetta Oddo a svolgere il ruolo di Cultore della Materia, per i suddetti insegnamenti,
esaminata la documentazione inoltrata dal docente suddetto e dalla candidata, già Dottore di Ricerca, ing. Maria Concetta
Oddo, dà lettura del curriculum e dell’elenco delle pubblicazioni allegate. 

Il Consiglio, tenuto conto della specificità delle esperienze maturate e delle competenze acquisite dalla candidata, approva
all’unanimità la richiesta e decreta di proporre al prossimo Consiglio di Dipartimento di Ingegneria la nomina a cultore delle



materie “Strutture Edili in Zona Sismica C.I.” e “Tecnica delle Costruzioni” del Dottore di Ricerca ing. Maria Concetta Oddo,
così come previsto dal Nuovo Regolamento per la nomina dei Cultori della Materia (D.R.-1335/2017, prot. n. 29656 del
19-04-2017).

Il Consiglio dà mandato al Coordinatore di dare comunicazione alla Dott.ssa Maria Ciaccio, Responsabile della U.O. Didattica
e al Dott. Roberto Gambino, Manager Didattico, in modo da poter inserire l’ing. Maria Concetta Oddo nelle commissioni di
esami delle suddette discipline.

 

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Offerta Formativa 2023/24

Il Presidente comunica che il 12.04.2023 il Consiglio del Dipartimento di Ingegneria ha approvato l'offerta formativa della
coorte 2023-2024.

La prof.ssa Pirrotta evidenzia la necessità per il prof. Alberto Di Matteo di poter erogare il suo insegnamento al 1° semestre. Il
consiglio dà mandato al coordinatore di risolvere la questione.

Il Coordinatore evidenzia la questione sugli SSD degli insegnamenti e soprattutto di quello di Fisica II, che dovrebbe essere
coerente con quello del docente. Sono intervenuti sia il prof. Davide Valenti e la prof.ssa Lidia La Mendola riferendo che tutte
le FIS nelle prossime Classi di Laurea saranno tutte presenti.

Firmato da:
GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Nomina Componenti della Prova Finale del C.L. in Ingegneria Edile, 
Innovazione e Recupero del Costruito per l'a.a. 2022/23

Il Presidente ricorda che per l'A.A. 2021/22 la Commissione della Prova Finale del Corso di Laurea Triennale era composta
dai Proff. Piero Colajanni, Vincenzo Fiore e Paolo De Marco.

Il Presidente ringrazia la Commissione per il lavoro svolto e suggerisce al Consiglio la seguente nuova composizione della
Commissione per l'A.A. 2022/23: proff. Antonino Spada, Vincenzo Fiore, Simona Colajanni e come membro Supplente prof.
Piero Colajanni.



Il Consiglio approva all'unanimità.

 

 

Firmato da:
GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Elezioni/conferma nuovo componente della CPDS

Il Presidente comunica che ieri, 20 aprile 2023, è pervenuta una richiesta urgente dalla dott.ssa Ciaccio relativamente
all'elezione per il rinnovo della carica della componente docente della CPDS. Il Presidente comunica che gli attuali
componenti della CPDS sono il prof. Piero Colajanni per il CdL triennale e la prof.ssa Giorgia Peri per il CdLM. Entrambi
hanno svolto solo un mandato e sarebbero disponibili per un successivo mandato. Il Presidente ringrazia per il lavoro svolto.

Il Presidente chiede ai componenti del Consiglio se qualcuno volesse presentare la propria candidatura. Considerato che
nessun altro ha avanzato la propria candidatura e vista la disponibiltà data dai precedenti componenti, si procede all'elezione
per alzata di mano.

Il Consiglio all'unanimità rinnova la carica al prof. Piero Colajanni quale componente docente della CPDS per il CdL triennale
e alla prof.ssa Giorgia Peri quale componente docente della CPDS per il CdLM.

 

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Istanze Studenti Sistematizzate

Giuseppe Russello
 (Identificativo: 36323)

Matricola Corso di Iscrizione
0740082 2027 - INGEGNERIA DEI SISTEMI EDILIZI



Tipo richiesta: Convalida esami per Visiting Student

Visti i Transcripts of Records e gli After the Mobility firmati dai rispettivi Coordinatori dell'accordo internazionale e dal 
Coordinatore Corso di Studio, si dispone la convalida degli esami sostenuti come da file allegati.

Ignazio Mule'
 (Identificativo: 36098)

Matricola Corso di Iscrizione
0768058 2027 - INGEGNERIA DEI SISTEMI EDILIZI

Tipo richiesta: Variazione di Manifesto

Preso atto dell'istanza del 2 marzo 2023 dello studente, si accetta la richiesta di essere iscritto al I anno di corso, invece che 
al 2° anno come da decreto n.48640 del 24/11/2022.

E pervenuta, una richiesta, datata 20 febbraio 2023, da parte della studentessa Martina Alessandra, iscritta al CL in 
Ingegneria Edile, Innovazione e Recupero del Costruito, relativa al riconoscimento del riconoscimento dell'insegnamento 
della lingua inglese sostenuto nell'A.A. 2021/2022, nello stesso Corso di Laurea, con matricola 0716956. La studentessa 
allega una dichiarazione con i dati relativi al superamento dei due insegnamenti:

•
04677 - LINGUA INGLESE – 3 CFU - esame sostenuto il 20.11.2020 con voto IDONEO.

Martina Alessandra
 (Identificativo: 35992)

Matricola Corso di Iscrizione
0768300 2226 - INGEGNERIA EDILE, INNOVAZIONE E RECUPERO DEL 

COSTRUITO

Tipo richiesta: Convalida esami



Si approva la richiesta di convalida dell'esame di lingua inglese.

Dopo breve dibattito, i componenti del Consiglio deliberano, all’unanimita,  di approvare la convalida dell'insegnamento 
affinche possano essere caricati nella carriera dello studente.

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Istanze Studenti non Sistematizzate

Non ci sono pratiche non sistematizzate.

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Discussione innovazione didattica nel corso di studi in Ingegneria dei Sistemi 
Edilizi

Rinviata.

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Riconoscimento CFU per Altre Attività Formative, Programma Erasmus

I proff. Colajanni e Campisi propongono di delegare alla Commissione Didattica la discussione sulle tematiche e
riconoscimento dei CFU per le altre attività formative.

Per quanto riguarda il programma Erasmus, il prof. Colajanni evidenzia la difficoltà di suggerire quali materie permettere di
sostenere all’estero, in quanto si fa generalmente l’uso distorto di un sistema già flessibile.

Interviene prof.  Valenti che suggerisce di proporre nuvole di materie da cui sceglierne una per ogni nuvola. Interviene lo
studente Salerno sostenendo che alcuni docenti non vogliono che la loro materia si sostenga all’estero. Il Presidente chiede
al prof. Vinci di intervenire su tale punto.Il prof. Vinci riferisce che per quanto riguarda l’Erasmus si preferisce procedere più
per prassi che per regolamenti; che ostacolare la scelta di una materia potrebbe essere motivo per gli studenti di rinunciare a



partire; infine il prof. Vinci suggerisce sempre agli studenti di non scegliere materie di un’unica filiera. La prof.ssa Campisi è
dell’opinione che la scelta deve essere sempre libera. Il prof. Colajanni suggerisce di redigere delle linee guida, più che un
regolamento, con pacchetti di materie affini o non tutte della stessa filiera da poter sostenere all’estero.

Il Presidente, quindi, prende atto di quanto detto nella discussione e rimanda la definizione di queste linee guida alla
Commissione Didattica che sarà successivamente convocata.

Firmato da:
MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Varie ed eventuali

Non ci sono varie ed eventuali.

Firmato da:
GIANLUCA SCACCIANOCE - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

MARIA LA GENNUSA - PA - ING-IND/11 - il 20/06/2023

Il Presidente
Gianluca Scaccianoce

Il Segretario
Maria La Gennusa

Delibera non firmata.




